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学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
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烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！
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要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！
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@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
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烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！
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要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

71



除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！
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@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

87



业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
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烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！
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要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！
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@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
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烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！
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要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！
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@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07

192



烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！
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要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

207



我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！
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@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55

224



还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

228



@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
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烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

248



要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

259



2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

265



@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
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烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

289



@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

293



要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！
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@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？
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@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢
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谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有

的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣
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为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人

更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！
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@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，

除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？
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佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，

我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？
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它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。

万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。
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身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积

德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不
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明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。

你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更
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多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。

不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃
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癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开

人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……
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道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！
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佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。

2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07

327



烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
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欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？

@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!
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"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！

作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
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六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法
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没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？

爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。
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能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是
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叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！
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@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择

业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
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中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，
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法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，
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不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能

回答吗？

学“佛”真的能不“迷”吗？

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就是“事事无碍”了吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？世界上真的有不生烦恼心

的人吗？

什么是佛法？佛法说什么？为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

印度人 2500 年前的释迦牟尼说人世间的众生生活在梦想的世界中是真的吗？

释迦牟尼就是佛吗？释迦牟尼没有生死烦恼吗？释迦牟尼能了知生死和宇宙真相吗？

要想离苦得乐，脱离苦难修学“佛法”是唯一的方法吗？

人真的有命吗？命运能改吗？只有修学佛法才能改命运吗？所以人世间只有学佛法的人才

有可能不“迷”对吗？

学佛法很难吗？三藏十二部经都要学吗？学了佛法就能“明心见性”吗？为什么有的人学佛

法几十年都没能“明心见性”？而六祖慧能大师一句“应无所住而生其心（金刚经）”就能

明心见性？为什么同样是学佛法，差别却那么大呢？这和一个人的知识水平有关吗？和一个

人的学历有关吗？和一个人的智商高低有关吗......？
有人说：佛法是善法，善人学善法，善法善人学。行善积德的善人就能学好佛法吗？

学佛法要有缘分吗？没有缘分就学不好佛法是吗？缘分怎么来？怎样做才能与佛有缘分？

――诚请各位有慈悲心肠的大德、圣贤帮助去“迷”解 “惑”。谢谢！

338



要想不迷，就要学佛法。

佛法是善法，善人学善法。

@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
众生与佛一样，都具如来本性，只是众生迷失了本性，佛还原了本性。

使人迷失本性的是执着，放下这些执着，就会还原本性。

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
谢谢回复！众生迷失了本性，本性到那里去了？佛还愿了本性，本性又回来了吗？

使人迷失本性的是执着，－－执着什么？

放下这些执着，就会还原本性。－－不原本性很容易吗？

能“明心见性”者，与学佛时间无关，只在能够放下。－－放下什么？

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。－－识神和元神和本性什么关系？谢

谢！

人世间谁不想不“迷”呢？不“迷”了不就能“事事无碍”了吗？

学佛法，一心念佛号和诵佛经效果一样吗？

@犀利哥哥 2016 2016-03-14 17:16:46
人都有七情六欲，哪能都去掉？

-----------------------------
有道理啊，人的“七情六欲，”哪能都去掉？－－问题是有没有人能把“七情六欲”都去掉？

去掉了人会怎么样呢？

学佛法和做人有关系吗？所谓人成事成，做人成功，学佛法会得到佛菩萨加持吗？

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:02:04
又一个学佛法学疯掉的。学佛要按次第来的。佛法也有层次的。你这些问题，佛经里都有，

只是这些没有师父讲，一般人他听不懂。实践是检验真理的唯一标准。要有一个师父指导你

落实，不要问那么多为啥，在你证悟之前，怎么说你都还是不会明白。就好比给一个从没吃

过盐的人形容盐的味道，那只能是接近，除非你自己尝。可是如果你要问，为啥我要尝啊，

为啥，为啥。。。。那么多的为啥，就是不按照方法去制造提取，品尝，那你那么多......
-----------------------------
谢谢被你关心，关键是你要懂，你懂了其他人才有机会对吗？善心，慈悲心不是每个人都有
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的对吗？？你想告诉我什么？如果你愿意说，你就说两句，谢谢你，不想说，你也没错。谁

让我被你看不起呢？你是依法不依我这个人的对吗？

人为什么会有“迷惑”呢？有了“迷惑”就会产生“烦恼”对吗？

学佛方便多门，没有好坏，只有适合，为什么？

学佛能否适合自己，不在于聪明成度，而在于缘分多少，为什么？

人类自身存在着很多问题，如：烦恼、痛苦、自私、争斗、愚痴、损人等，不知什么时候能

解决，为什么会很难解决？

为什么有佛缘的人才适合出家当和尚？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

@静默一

佛经都千篇一律，吃透了就行了，看开生死就没有什么这经那经的了，当然最好自己所悟凝

练出自己的心得，念念不忘，当然为表虔敬，还可以自己 在家上香供佛，不具仪式，虔敬

即可。看开生死得失，才能明是非对错，才知如何积德行善，打怪升级，也才能不至于助纣

为虐，造下新业 。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

谢谢！你讲的都是实用的，如果要让我把三藏十二经都看一遍，十年都看不完。你说：“佛

经都千篇一律，吃透了就行了”，真的吗？看一部经也能吃透吗？吃透什么内容？什么是看

开生死，生死是假的吗？你家里上香供佛吗？“看开生死得失，才能明是非对错，”这句比

较深，很难学的。积德行善是对的，不学佛也要积德行善的，你说呢？你在家也玩游戏打怪

吗？我以前经常玩，现在不玩了，怕作孽。你觉得玩游戏杀生会有因果吗？谢谢！

学佛法，为什么要具足一定的“福德、因缘、善根”？为什么会出现有些人是不适合学的。

可是佛法是善法，大家学善法怎么会有问题呢？谢谢！

为什么修学佛法能去掉烦恼？佛就没有烦恼吗？

@云中闻笛 2016-03-15 11:41:47
有信是好事。佛教教人出世，离凡人生活远了。能不能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-15 12:34:49
谢谢光顾指导，你能说说应该怎样做才能生活化一些，与大众的日常结合起来。

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-15 23:20:41
例如基督教，生死、结婚生子都融入了宗教。中国人来说，死亡超度可能有些地方还在做。

也许这方面有吸引力。台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。佛教介入丧礼，可能给人
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更多安慰。

-----------------------------
谢谢回复！是的，汉人的丧葬比较复杂，费用较高，基督教办理丧葬是通过教内组织进行办

理，简便节约，至于你说的台湾据说佛教提倡林葬，与生态观念结合。这又是一种新的丧葬

观念，大陆这里没有听说过，不过，只要是便民的、节俭的、环保的都容易被民众接受，只

是受制于人的传统观念，需要政府媒体的引导。如：政府提倡的海葬其实也是一种节俭、环

保、便民的丧葬方式。基督教、佛教等都是以爱、慈悲来教化民众的宗教，但相比之下我更

加倾向于佛教，因为佛教是一门以慈悲为怀的究竟解脱之教，你说呢？欢迎交流。

释迦牟尼是印度人，“佛”也是印度人吗？谢谢！

静默一： 2016-03-16 07:41:40 评论

@无为 vb 放不下亲情就是你最大的心理业障，因为需要报答亲恩，如果再加上虚荣利禄心

什么的，就是生活与佛的距离，但报答亲恩也需半生蹉跎，当你彻底放下虚荣名利，心无谦

疚、问心无愧时，可获自在。

无为 vb：
2016-03-16 08:07:06 评论

@静默一 听起来很有道理，学佛就要有学佛的要求和思想准备，但毕竟我们现在属于在家

修行，还离不开家庭和社会环境，为了修行父母和子女就不管了吗？真的很难，所以学佛要

有缘分，缘分到了学佛容易进入程序，否则为了学佛家庭不和，众人诋毁这个佛也是没有办

法学的。这个是不是属于福报不够障碍就多。－－你是怎么协调个人和家庭之间的关系和意

见。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:30:57
只有泥淖中才能蕴育出智慧之莲。

-----------------------------

大丈夫当

顶天立地，

一身正气。

生死度外，

独立不倚。

不辞艰辛，

淡泊名利。

锄强扶弱，
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除魔卫道。

去如来时，

一者无心。

不忧不乐，

返朴归真。

有气魄，赞一个！

佛法是善法，善人学善法，善有善报。

学佛法，如果得不到家人的支持是属于业障重，缘分未到吗？谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

@静默一 自然规律先搞懂，酸甜苦辣要尝遍，九九八十一不缺课，从春夏秋冬、阴阳五行、

周易、黄帝内经、通玄经入手，才知何为自然之道，至于逆数仙佛之道先放下，不要只为了

什么加持直接啃大的。

－－－－－－－－－－－－－－－－－

用心良苦，谢谢！或许每个人的因缘不一样，《道德经》：为学日益，为道日损；佛说：放下、

放下、再放下，彻底放下离佛道还远吗？本性中具足一切。有时候有的人太聪明容易自信，

自信了容易执着，执着的人反而不容易放下，还不如简单点容易学佛。我就觉得学佛信佛是

第一位的，佛说空，佛是不会骗人的，所以你信佛说缘起性空不就可以了吗？当然修行是一

辈子的事，然后根据机缘一点一点的去掉迷茫。这是我学佛的感知，不知我的学佛途径有没

有问题？谢谢！

@wlhdwlhd 2016-03-14 23:06:11
闻法是有次第的，就像你上学，小学，中学。。。等等。一上来就给你讲量子物理，量子泡沫，

多重宇宙，概率波～结果就是你现在这样。佛陀讲法也是有次第的，学佛也是该如此，而且

重点是落实。

-----------------------------
学佛法首先要学世间法，然后再学出世法，这就是次第吗？

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

大悟见性的那一天，那一刻，那一剎那，
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我见到了生命的永恒与圆满。

从此心中的喜悦与安详充满了身心，

它是如此的清净与平等 无相与解脱 无求与无住 无诤与寂静。

在圆满的心性中，时空完全静止，宇宙和世界，并不存在。

了悟了 五蕴即空不可得，即如来藏妙真如性，

六入即空不可得，即如来藏妙真如性，

十二处即空不可得，即如来藏妙真如性，

十八界即空不可得，即如来藏妙真如性，

七大尽不可得，即如来藏性，周遍法界。

身心即空，无我无我所，就在此时此刻呈现出第一义大空，完整无瑕的真实生命。

它不是色身，因为色身体空如幻，不是识心分别，因为识心分别是依他起，空无自性。

最原始又最完美的真实觉性，它不是相，而是毕竟无相。

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

内心深处只有微笑，而心灵却又是一片祥和。

在大悟见性的世界里，不需要语言，也不需要文字，更不会落入观念，也从不起妄想，

身心世界本来就空，皆不存在，一切皆是假名，万法但有言说，都无实义。

虽是假名，但灵觉真心亘古长存，没有新旧，亦无增减，它只是存在，无法触摸。

当我正想告诉你的时候，却无从启口。当我想去描绘它时，它没有颜色与形状，无从细诉。

用人类拙劣的语言，教我如何去说明真心无相的圆满生命？

它不是明也不是暗，它不是动也不是静，它无形相，亦无来去，更没有任何动作。

它不是物，亦不倚一物，但却又是如此清清楚楚，时时呈现眼前。

空灵无思，动念即乖，拟议皆非，真的无下手处，但处处是。

不预设立场，不期盼未来，不落入观念，心中不计较不比较，

只是事来随缘不着，不强分别，不起心，不动念，大道觉性立刻显现。

真心求不得，取不得，也舍不得，

它是如此的完整，它是如此的圆满，它是如此的纯洁，它是如此的自然，它从不做作。

当你破除一切假相，不再被名称所困扰的同时，心性等如虚空，

那就是圆满清净自性，歇即菩提，当下即是。

若大悟见性，一切时空，当下入无为安详涅盘处，自在与解脱，不再贪着，也没有任何渴望。

食衣住只是随缘，心中无比的知足，秒秒安详。

行坐卧无非道场，站立与睡眠皆与道相应，尽是真如。

当生命悟性达到最完美和圆满时，心中什么事都没发生过，因为了悟了 缘生即是无生。

菩提涅盘圆满自性现前时，真心无妄，无妄之真心如日当空，照尽山河大地，无所分别。

当圆满觉性显露时，不必坐禅，禅即是心。

不必诵经，经即是心。亦不求解脱，本自无缚故。

诸法本空，没有能所，但有能所，具是戏论。

是故圣心无求，品格高超。

当大悟见性时，一切生、住、异、灭皆在一时，十方三世尽在一念。

一切有为皆是真如无为，无为处即是佛行处，即是生命圆满处。

不可立一个真谛，不可立一个俗谛，不可立一个中谛，一切法不立，尽是真如故。

不修观，不修止，圣谛亦不为。
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万法本自空寂故，有即是无，无即是有，不可说有，也不可说无，连不可说亦不可说。

圆满清净自性，它只是存在，但却道它不得。

因为诸法本空，万法如幻，本无来去生灭增减，身心非我，

诸法如幻、如梦、如露、如电、如泡、如影，是故不再执着。

外不缘尘，内不循根，不落分别，识心不生，万事只是随缘，生命自然圆满。

大悟见性则万法一如，[ 如 ] 之一字，众妙之门。

[ 如 ] 则不可说，不可说，不可思，不可议，

无有形状，超越数量，能所不二，无求亦无住，即是生命圆满处。

心中不着，亦无所惧，不刻意作观，不必灭相，心中自然无相。

不落能所，了一切法无我，心中无滞，无法不通，是生命圆满行。

佛性即是觉性，是人类生命的终极圆满，也是生命的终极完美，

从完美中取出完美，剩下的依然完美。

若大悟见性，五蕴当下尽是完美、

六入当下尽是圆满、

十二处当下无非究竟

十八界当下绝待纯真

七大当下即如来藏第一义大空

周遍法界，纯一圆觉，无法不圆。

生命的圆满，就在当下，

无一时不圆满，无一刻不圆满，无一处不圆满，无一法不圆满，因为它本自具足圆满。

真理只是被发现，并不能创造。发现人生宇宙究竟真理即是佛，佛即是众生心。

唯佛唯心并无增减，法界如是，法尔如是，法法如是，尽是圆满。

身心休歇处，即是生命圆满处。

生命一旦达到了究竟圆满，般若妙智便时时刻刻出现心中，

如涌泉般取之不尽，用之不竭。

如果有人请示师父说：

[ 敢问上人，如何修行才能入于圆满？]
答：

[ 开口问的那个人，正在问问题的那一刻，即是生命圆满处。]
悟否 ？

@云中闻笛 2016-03-16 23:17:21
我不信宗教，但不反对宗教，相信宗教对人会有帮助。在一个物欲化的社会，宗教会给人精

神上寄托。据说一些地方基督教传播相当快。作为一个中国人，我更对佛教有好感。佛教在

大陆几乎中断了几十年，现在虽然香火旺了，但似乎信众多是祈福的多，与拜土地神也差不

多。还有的人以办庙赚钱，离佛就更远了。佛教要发展，是否要更多研究现代人的生活与精

神状态，学一学其他宗教传教的长处，让人有更多人生欢喜心，菩萨心。这是一个教外人的

外行建议。

-----------------------------
谢谢你的回复、建议。－－一个民族的思想解放了，才会有各种信仰，大家在解决温饱的同

时，更加注重精神生活的世界。宗教都被灌以爱和慈悲而存在，以自己不同的方式教化民众

劝人为善。其实佛教看起来象宗教，一旦了解佛教实义的人就会明白佛教不同于其他宗教，

佛教是一门科学学问（方便说），是一门离苦得乐究竟解脱的法门，是一门让众生从梦中醒

来认识宇宙、人生真相的法门。佛教在人世间是以“众善奉行，诸恶莫作”来教大家行善积
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德，放下贪、嗔、痴，为大家为社会服务作贡献的法门。一个人学佛后才会懂得什么是受、

什么是慈悲，什么是关怀。所以学佛的家庭是幸福快乐的，学佛的社会是和谐、文明、无争

的社会，一个真正学佛的人是不会被名利地位、财、色、名、食、睡所迷惑。因为一个学佛

的人不仅要对这一生负责，还要对生生世世负责，因为一个真正的学佛人是明白人的身体会

消亡，而人的精神（本性）是不生不死永存的。所以一个学佛的人才有可能做到“不迷”。

以上是个人的一些学佛感知，谢谢你对佛教的认可，好人有好报，善人积善果。希望你多提

建议。谢谢！

@静默一 2016-03-15 11:06:06 评论

按顺序来，幕佛境而习佛经、修佛法，然多与佛境天壤之别，遥遥无期，唯受尽沉沦之苦，

了尽尘缘，自能放下功名，了然生死，幡然醒悟。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

有道理：幕佛境而习佛经、修佛法。但是为什么要说与佛境天壤之别，而且是遥遥无期呢？

学佛后会感觉会不一样吗？佛经佛法和佛境是两回事吗？佛法可以学，佛境是学不来的吗？

佛境要经过沉沦之苦后才能领悟的吗？看来明心见性真的是不容易达到的。对吗？

黑名单 | 举报 | 35 楼 | 打赏 | 回复 | 评论(1)
静默一： 黑名单 举报 2016-03-17 07:30:50 评论

佛经人人可颂；佛法无边尽归佛，与其他无关；佛境纵妙待机缘，佛境未至半点无。佛境若

至万般空，哪有天地慈悲情，出世心历尘俗事，顺其自然看风景。

学佛法有时候和缘分福报有关，同样一句话，有的人看了就能理解，有的人你怎么说就是不

明白，所以学佛法的人要有一定的福德、因缘、善根，这样学佛才能事半功倍。

－－个人观点，只作交流。

@清风拂柳丝 2016-03-17 16:25:08
我一直不认同所谓的大乘佛法

真的理解不了

-----------------------------
谢谢这位朋友的直言回复，我觉得一个修学佛法的人是没有必要去纠结大小乘的，如果你一

定要纠结大小乘的话，没有大乘那来小乘。其实你不是理解不了什么是大乘，而是你没有理

解什么是佛法？什么是佛？－－个人观点，只是交流。

@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我提的，并不代表我都知道答案，更不能证明我的答案都

是正确的。我是上班族，没有上师，不认识任何祖师大德，也从不因为学佛而到寺庙化一分

钱去烧香，即然学佛，我当然会通过交流探讨证明我学的对不对，我心中的答案是否正确。

从你第一次回复我就觉得你对佛法的修行比我深，比我懂得多，可惜我还没来得及学，你就

离开了。或许是我没这个福分吧。
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你觉得：“佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃

行自然可以成就。就怕不信不行。”道理是这么说，那有这么容易，自己学，不学偏就不错

了。比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及进入他

人梦境等那里有那么简单，所以要向你和楼上的那位@静默一 学习，谁都想遇事不迷、无

碍，这可不是能想得来的，希望能得到你和大家的理解支持。

－－生怕说错，个人观点，只是交流。

为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

食肉者勇敢而悍，食谷者智慧而巧，食气者神明而寿，不食者不死而神。这种说法有没有道

理？如何从佛法来解答这一情况。

@无为 vb 47 楼 2016-03-17 19:08:00
@kkcolcol 2016-03-17 16:50:39
楼主问了许多问题，其实内心已有答案，何必再问呢？

佛法有八万四千法门，条条大路通罗马，选择一条适合自己的道路，坚信然后笃行自然可以

成就。就怕不信不行。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-18 03:59:44
开帖容易，守帖难。谢谢你的回复能够让这个帖子支撑下去。我提这些问题，只是想能让更

多的人来交流、探讨。这些问题是我

—————————————————

前面看到你对佛法的理解，我是认可的，所以觉得坚持下去就行。

你提到-- 比如对咒语，对感应加持，对禅定的把握，对中阴身的过度，对消灾避难死亡及

进入他人梦境等那里有那么简单

其中除了禅定之外，其它是自己无法控制的，都需要外部条件，所以不是学佛人追求的，因

为很容易入魔。把握能把握的，比如禅定，其他的自然解决。

-----------------------------
谢谢理解、认可：谈到学佛，网上有些人因为缺少正见，学佛学出问题的人也是有的，太可

惜了。佛法是修的，不是求的，求会求出问题来的。佛法是心法，心正是佛，心邪是魔，宁

可千年不学佛，不可一朝着魔，所以学佛是不能心急的，有些人只想尽快明心见性，却不知

佛法首先是善法，心善的人，具足一定的福德、因缘、善根的人更容易学佛。所以，行善积

德，种福田，积福报，学佛才能事半功倍，善法善人学，善人学善法。

任何人学佛法之前要问自己一句话：“自己还贪吗？”贪什么？“财、色、名、食、睡”，得

自己该得的，不该得的不要得，能够做到了，然后你就可以学佛了。你觉得呢？

@羽_生 2016-03-18 13:00:00
佛陀是位智者，他所教导的是，凡人如何根除恶意，成就至善之道。成就者，在当世不再有

恶意，未来不再生。

无常在佛法很重要，他的意义是非恒有，但是指什么非恒有呢，一两句话说不清。自己读阿

含去吧。

至于其他，明心见性，咒语，什么的，俱是后世臆想，不用去理会，与佛陀无关。
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不要相信什么八万八四千法门之类屁话，佛陀灭世两千五年来没有几人理解所做所说，所谓

高僧不过是在佛教史的偶像而已。

佛......
-----------------------------
谢谢回复指导！继续请教：佛陀有智慧吗？佛陀的智慧有那些？佛陀的智慧比一般人多那

些？佛陀的智慧是那里来的？佛陀的智慧凭什么让世人敬仰？佛陀的智慧一般人都能得到

吗？佛陀的智慧和现代科学家比较谁更加作用大些？佛陀的智慧能知道世间万物吗？佛陀

的智慧能知道过去未来吗？佛陀的智慧能进入别人的梦境吗？佛陀的智慧能上天堂下地狱

吗？佛陀的智慧和神通有关吗？佛陀的智慧比耶稣多吗？如能解答万分感谢。

（转）经常生气，是百病之源

从中医角度来看，生气至少有以下 9 大害处：

(1)伤脑。气愤之极，可使大脑思维突破常规活动，往往做出鲁莽或过举动反常行为，又形

成对大脑中枢的恶劣刺激，气血上冲，还会导致脑溢血。

(2)伤神。生气时，由于心情不能平静，难以入睡，致使神志恍惚，无精打采。

(3)伤肤。经常生闷气，会让你颜面憔悴、双眼浮肿、皱纹多生。

(4)伤内分泌。生闷气，可致甲状腺功能亢进。

(5)伤心。气愤时，心跳加快，出现心慌、胸闷的异常表现，甚至诱发心绞痛心肌梗塞。

(6)伤肺。生气时的人，呼吸急促，可致气逆、肺胀、气喘咳嗽，危害肺健康。

(7)伤肝。人处于气愤、愁闷状态时，可致肝气不畅、肝胆不和、肝部疼痛。

(8)伤肾。经常生气的人，可使肾气不畅，易致闭尿或尿失禁。

(9)伤胃。气懑之时，不思饮食，久之必致胃肠消化功能紊乱。（听一个老师说过，胃病，胃

癌就是因为怨）

善心：

一个 80 岁的婆婆来吃饭，问服务员，我只有 2 块钱，我想喝汤。因为老婆婆耳朵听不清楚，

说话也不清楚，当时我能清楚的感受到老婆婆那种无奈的心情，老婆婆差点哭了，随后服务

员端上一碗汤饭，婆婆看见里面有蛋，急忙说，我不要肉，我只有两块钱。服务员说，婆婆

这个不要钱，慢慢吃……服务员姐姐好样的！

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
你说的是指：思维模式和现量模式。道家元神有点相似于人的灵魂，人的灵魂同样可以离开
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人的身体上天入地的运行。人的灵魂同样有“五通”，灵魂既然有他心通，当然可以“摒除

思考”。但灵魂只是灵魂，不可同比本性（佛性）的。

你想想灵魂是有还是无？灵魂是可说的，可说的是什么？

－－个人观点，只是交流。

伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。－－所以，自强不息，还需厚德载物。

“伦常乖舛，立见消亡；德不配位，必有灾殃。”出自《朱子治家格言》。

一、中华传统文化的中“五伦”关系，即父子有亲、长幼有序、夫妇有别、君臣有义、朋友

有信。这是五伦大道，是人类存在的五种正常关系，出了这五种关系都是违背伦常的。

“伦常乖舛”中的“乖舛”就是违背、出格、偏离的意思，是否定了伦常，“立见消亡”就

是马上就会遭祸（疾病、灾祸、夭折）。

二、中华传统文化讲的是道德，首重德行的修养，道是自然规律，德是按自然规律做事，这

样的人是有德行的人，就是按四维五常八德做事，所谓“孝、悌、忠、信、礼、义、廉、耻，”

“仁、义、礼、智、信。”人的德行要同他所在的地位（社会、团体、家庭等等）相配，否

则也会招至灾祸。

三、人为善，福虽未至，祸已远离；人为恶，祸虽未至，福已远离。为善不昌，乃其自身或

祖上前有余殃，殃尽定昌；为恶不殃，乃其自身或祖上前有余昌，昌尽定殃。

四、 百善孝为先。

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
道家认为人是由“人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，

三者一体。”佛说宇宙是一不是二，或者说是非一非二的。众生生活在颠倒梦想中不肯醒来，

以假为真，以幻为有，所以人生才有痛苦、烦恼、求不得。

时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

学佛。要有自制力，要遵守纪律（戒律），嘴上说信佛，到了行动上就不是这么回事了，每

天要做的事情，不要轻易更改，不要自己原谅自己，否则学佛只能停留在嘴上，不会有实质

性进展。

@无为 vb 2016-03-19 19:32:49
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时间不是一种真实的存在（没有开始，因为是梦），空间也不是一种真实的存在。所有梦中

的法，都是我们凡夫的梦。

-----------------------------
因为是梦，所以没有时间，如果有开始，就会有结束。什么时候开始的，开始之前的时间又

怎么算？结束之后的时间又到那里去了？

@学与思 9 60 楼 2016-03-18 20:11:00
@kkcolcol 2016-03-14 14:02:14
……

道家有个提法更清晰，就是每个人都有识神和元神，我们现在每天思考，就是识神主事，元

神别蒙蔽了，而元神主事，是不必思考就能明了一切。

-----------------------------
@kkcolcol 2016-03-19 05:41:33
上面这一句说到了佛道的根本。补充一点，不是“不必思考”，而是“摒除思考”。

—————————————————

是的，人都是由元神，识神，身体，三者合一的统一体，也可以叫性，心，身，三者一体。

能理解三者之间的关系，儒释道等诸家学说的内涵，也都看清了。

圣人教人以元神为本，世人则沉迷于识神和身体。

-----------------------------
@kkcolcol 能否说说元神，识神和“道”的关系？识神能认识“道”吗？如果识神能认识道，

那元神的作用是什么？如果识神不能认识“道”，那这个识神看到的世界是什么？谢谢！

佛法说：人世间的众生是“迷”，为什么？交流。

文章来自：我们的幸福家园

素材：网络 编辑：心平气和是生命本能

学佛不迷信

什么是迷信呢？就是迷惑而信，对自己信仰的对象并不了解，盲目地信奉。

比如有些自称是信佛的人，他经常烧香磕头、求神拜佛，甚至到寺院里去吃斋念佛，以为这

样就能求得佛菩萨的感应，保佑自己心想事成，这种人就是迷信。

佛并不能保佑任何人，佛告诉我们一切都要靠我们自己，佛明了世间宇宙真相，告诉我们万

事万物都有一定的因果关系，我们要得到什么样的果报，我们就必须通过自己的努力用正确

的方法从因上下手，就好像农民种地必须先下种、施肥、浇水，小心看护，然后经过一段时

间，我们才能得到所要的瓜果。也就是种瓜得瓜种豆得豆。

一切都必须自己亲自动手，天上不会掉下来的。这就是佛告诉我们的因果定律，如果自己不

努力靠求神拜佛去求，这就是正宗的迷信。

1、现在学佛的人，说实在话，迷信的多！他到庙里面去烧香拜佛，为什么？为了升官发财，

为了求保平安，都为这个。
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2、学佛的人，不懂得什么是佛法，这就是迷信！他求神拜佛，能不能得到好处？得不到，

只是自己在安慰自己而已。

3、听说这个地方的佛很灵、很有感应，他去求，真的得到了，那也是命中已经定的，在那

个时候有，他得到了，与拜神求佛不相干。

4、如果真的那么灵，一百个人求，一百个人统统都得到，那就是真的；一百个人求，只有

一、二个得到，其他的统统都没有得到，那怎么会是真的？

5、对这个人喜欢，给他；对那个人不喜欢，不给他，哪有这种道理？没这个道理。中国对

于神明有一个定义，正直称之为神。正直，哪有不公平的道理！

6、不懂得什么叫佛法，神佛不分，认为自己常常到庙里面去烧香、去许愿、去供养，这就

叫学佛，这个错了！佛法是师道，这要清楚，你把佛菩萨当作神明去膜拜，那就是迷信。

7、一定要晓得，佛菩萨对我们的加持就是经教！我们遵从经典上的教诲，把我们错误的想

法、看法、说法、做法统统修正过来，这就是佛菩萨保佑，这就是佛菩萨加持。

8、佛教里头没有迷信，你真正依教奉行，你决定得真实的利益。利益从哪里来？不是佛给

我们的，是我们自己修得的。离开经典，烧香拜佛，求佛菩萨保佑，没这回事情。

@云中闻笛 2016-03-20 11:10:07
烧香拜佛，求佛保佑，算不算迷?算，也不算。众生信佛，想生活得好些，这不为过。其他

宗教也会这层意思吧，要不然宗教也不会那样大的魅力。

-----------------------------
谢谢交流。说的太好了。佛法是善法，佛法对大众来说就是要行善积德，行善积德有好报，

这就是天地间的自然法则。人的精神力量是很大的，人会被气疯、气傻、气死。行善之人会

有“福、禄、寿”的报。如你所说：要不然宗教也不会那样大的魅力。－－只是一个的习气............

@云中闻笛 2016-03-20 11:32:45
当然这是低层次，不要排斥，然后引导信佛者上升到新层次新境界。

我在想，佛教要争取人，要不要一场改革。从深山幽谷，来到城市凡间，适应社会的变化。

-----------------------------
你说的是有一定道理的，佛法首先应该是大众化的，这是基础，基础不牢地动山摇。如果诽

谤、诋毁的人没有正能量的社会风气制约他，佛法的弘扬难度很大。佛教的改革这可不是一

般人敢去碰的。

人世间的佛法一定要和“善、慈悲、德、福”等联系在一起。目前的情况，即身成佛根本不

可能是大众的事情。你说呢？－－以上方便说，只是交流。

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

@飞翔的土豆 i 2015-07-08 02:56:00
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如果信佛，那就自己信，默默地信，信到有一天明明德就好了。如果学佛，就不要去宣讲，

不要去灌输思想。等到明明德时学习如何给身边人解决问题，解决困难，就是在学佛。如果

身边的人信你了。也就信佛了。他们信佛了，也自然就学佛。自然成佛，每个人都是佛。只

是这个社会有太多的尘土蒙蔽了心

-----------------------------
学习了。

六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------

欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

修学佛法，关键是要改变贪、嗔、痴的生活习惯，心中有恨，慈悲心就升不起，贪着这个世

界，就不可能看空。所以，生活习惯不改变，还贪着“财、色、名、食、睡”你怎么诵经、

怎么念佛都没用。－－个人观点，只是交流。

-----------------------------
如果念佛能念到一心不乱（入三昧）其心不再被尘世物欲所动，其实就是在改变自己的生活

习惯和态度。－－个人观点，欢迎交流！

@kkcolcol 2016-03-18 04:23:06
@无为 vb 48 楼 2016-03-17 21:59:00
为什么学佛？

学佛为善、为离苦、为解脱、为不迷？

为个人、为家庭、为社会、为众生？

—————————————————

为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

-----------------------------
为了解决一个问题而学佛，都是有求，众生因缘不同，皆以有求而学佛，终以无欲而成佛。

－－大欲、中欲、小欲、微欲、无欲，身心彻底的空，彻底的放下，能否理解为不再有恨、

有爱？
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@knight_ken 2016-03-20 23:59:32
园觉 为佛， 在觉与迷之间 存在各种万物生命，只是迷和觉的程度不同， 换个名词是业

力业报的不同，再换个名词是种性不同，再换个名词是生命层次不同，再换个名词是智慧不

同，等等！

-----------------------------

－－学佛法，要学会放下贪、嗔、痴。不会放下贪、嗔、痴，学什么法都没用。

诚邀： @云中闻笛 @kkcolcol @学与思 9 @kkcolcol @羽_生 @清风拂柳丝 @
静默一 @wlhdwlhd @zhxulin 及各位大德交流：

交流一：如果一个凶神恶煞明白了本性，他就开悟了吗？他就成佛了吗？谢谢！

交流二：三藏十二部经是用什么方式方法来引导众生成佛的？谢谢！

@zhxulin 2016-03-21 21:59:27
放下屠刀，立地成佛。

一念回机，便同本得。

-----------------------------
百度：

“放下屠刀，立地成佛”这里的“屠刀”不仅是指杀人的屠刀，还指人内心的分别、妄想、

执着，包括贪、嗔、痴、慢、疑。这些都要放下，通通放下，万缘放下

"放下屠刀，立地成佛"这句话的意思是:放下妄想、分别、执着，就是佛!

"屠刀"的本质就是"人对自身"的迷惑;
人使自我痴迷，并痴迷于自我，因此人才是成佛的最后一道障碍;
只有超脱了人，舍弃了人，不再是人，才能是佛。

迈向生命的圆满（2012 年慧律法师新春开示）

空相中，它没有语言，我无法形容它。

空相中，它没有观念，因为不存在能所。

空相中，它没有妄想，超越一切想象。

空相中，它没有委屈，也从不哭泣，只是事来不着。

－－佛法的本质是什么？是“唯识无境”吗？是人我法空吗？欢迎交流！

为什么修学佛法能去掉烦恼？

人的烦恼和不修佛法有关吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
诚邀网络佛学大德及象你这种有爱心肯助人的人来指导。

－－请问：学佛的人有善报你认同吗？谢谢！
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作者：无为 vb 时间：2016-03-22 20:37:51
@txg123abc 2016-03-22 20:00:00
帝王治国以德，和天下有德人之德同类相召，帝王具有大德，实行德政，有德之人便极力推

崇，天下有德之人都会出来。以德治国，天下太平。帝王推行德治，国家富强，官吏百姓有

德，万物自理，以德感召德，大德自然降临。

帝王治国以仁，和仁人之仁同类相召，帝王仁，天下的仁者蜂涌而至，以仁感召仁，仁者则

全部来到。帝王以仁治国，天下充满仁爱，官吏百姓有仁爱之心，天下的人互相亲近，帝王

以仁治国和仁人之仁融为一体，......
-----------------------------
现在的政府和企业的共同点是：很少愿意听你说管理方面的建议，因为听你的建议就说明管

理者不如你，那你为什么不做管理者。如果你比管理者会管理，是不是管理者的位子要让你？

如果你真的是有能力的人，你就提一些让政府赚钱的科学技术建议，解决民生的生活、医疗、

房产和疆域守护方面的建议。

如果你是政府你在经济下行的时候，你愿意你的下属天天给你提管理方面的建议吗？这种建

议明罢着是指责管理者水平素质不行，证明你比管理者会管理，你会接受这种建议吗？如果

你有一个方法会让政府或企业一年内成为世界最富有的国家和企业，你不成名都难，你想不

被尊重都不可能。

所以，我认为现在的政府和企业需要的会经济的马云，而不是会管理的人。

－－以上个人观点，只是交流。

@无为 vb 2016-03-20 23:54:38
六祖慧能：

何期自性，本自清净；

何期自性，本不生灭；

何期自性，本自具足；

何期自性，本无动摇；

何期自性，能生万法.
-----------------------------
@无为 vb 2016-03-21 07:28:15
欢迎 @knight_ken 及各位大德来交流：“自性为什么能生万物”？谢谢！

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-21 12:50:46
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
@云中闻笛 2016-03-22 17:32:03
佛教可能要注意宗教与科学的关系。现代科学产生后，对自然的解释力比宗教强，宗教再强

调自然的因果，可能自讨苦吃。基督教与科学在这方面过招，屡屡失手。

宗教还是回到人心，这是科学无能为力的。从自性中求清静求慧根，这是佛教之长处。

自性

-----------------------------
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科学这个概念虽然还有一些争议，但大体上说，是通过观察实验，寻找自然界的规律的知识

系统。佛教并没有这样的知识系统

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

不错，科学是人世间经济发展，国力增长，提高人民生活水平的生产力，也是动力。它属于

物质世界变化的成果。而佛学是属于精神方面，严格讲佛学是研究人生宇宙真相的一门学问，

佛法向内修，所以佛法没有这样的知识系统。

请教各位大德：

佛法是善法，人世间佛法不坏世间法，同样佛法不离世间法，尽管人世间是缘起无自性，但

是对人世间的物品还是要爱护珍惜不浪费。可以这样理解吗？

@zhxulin 2016-03-22 23:53:06
惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

此四多负荷 任重如车轮

-----------------------------

惠施及软言 利人多所益

同利等彼己 所有与人共

谢谢指导，人成事成，事成佛成，要相能够歇得下来，急噪的性格是不行的，要想交流佛法

没有惠施及软言的方法是不行的。－－多谢了！

@dyzang 2016-03-23 10:07:05
@无为 vb 顶

-----------------------------
很多原因都是当地政府开发旅游景点，成立公司等造成的，有些事情很无奈，当然自身原因

也有。

@云中闻笛 2016-03-23 11:35:04
我听说一些名山寺庙收入颇丰，不知如何管理制度怎么样。管理不善的话，滋生贪念，有违

佛教的初衷。有一位朋友，偶尔掀开一位主持的床单，发现床下一沓沓的钱。维持寺庙的开

支，做慈善事业都要花钱，财务管理很重要，能不能做到民主、透明、公开。

-----------------------------
有些寺庙也有不清净的方地的。这和社会风气也有关系，有些地方政府搞旅游资源开发，也

助长了这种风气，任何一个人，只要和“贪”交上朋友后，学佛就不再会勇猛精进了。

@云中闻笛 2016-03-23 19:43:37
我说得是另一回事，是正规的大寺庙，主持的床下好多钱，不知他们怎么管理的。

-----------------------------
主持的床下好多钱，是他个人的吗？你能看到这笔钱你们的关系真不简单？既然能让你看到

肯定是没有问题的，否则他就不怕被人偷吗？你觉得呢？
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爱人－－人恒爱之，损人－－人恒损之。这世间，付出和回报是对等的，一份耕耘一份收获，

付出越多，回报越多。回报越多，付出越多；但是，时常有人会问：我付出很多，为什么没

有回报？为什么有的人没有付出却得到很多回报？答：有的人，因的缘到了，就是付出的时

候，有的人，果的缘到了，就是收获的时候，这叫“先因后果”。同理，有的人果的缘到了，

自然会得到很多收获，然后因的缘到了，就会付出很多，这叫：“先果后因”。也就是：因中

有果，果中有因，先因后果，在一定条件下就成为“先果后因”。欢迎大家交流。

交流：

何期自性，能生万法－－这个世间原本是空，就如上海原本是海滩（方便说），现在的上海，

你能想象到的上海基本上都有，这不就是万法生出来了吗？就如古埃及文明现在还有吗？－

－会生的，会消失都是假的，真的是不会变化和消失的，这样理解对吗？

@abuki 2016-03-22 19:23:17
你学佛为什么有那么多为什么？

-----------------------------
希望能够得到更多的人的指导帮助。

欢迎交流业愿、果报：

业有善业，有恶业；有前世业，有今世业；

愿有善愿，有恶愿；有前世愿，有今世愿；

因有善因，有恶因；有前世因，有今世因；

果有善果，有恶果；有前世果，有今世果。

能这么理解吗？

请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

解答：

佛经为什么会有这么多？

佛法为什么要有三藏十二部，要有八万四千法门？

@楚风清清 2016-03-25 07:10:50
佛教是伟大的宗教，佛陀是伟大的导师。只是现在国内佛界受社会风气影响，污秽不堪，政

府也应该派巡视组去加强整顿，还佛教以本色。

-----------------------------
谢谢交流！有些当地政府把寺庙当作旅游景点进行开发利用。形成寺庙公司化，造成了很多

不该有的现象。对佛教的自身发展是个考验。－－随缘！

355



@无为 vb 2016-03-25 05:01:00
请问：

这个世界是真的吗？

人世间有真吗？

什么是真？

真的标准是什么？

谢谢！

-----------------------------

这个世界是真的吗？－－这是一个意识心所显现的梦幻世界。

一个没有想过要戒：贪、嗔、痴、慢、疑的人，一个只想学佛，不懂消业，不种福田的的是

学不好佛法的。－－交流！

一、人之所以痛苦，在于追求错误的东西。

二、与其说是别人让你痛苦，不如说自己的修养不够。

三、如果你不给自己烦恼，别人也永远不可能给你烦恼。因为你自己的内心，你放不下。

四、好好的管教你自己，不要管别人。

五、不宽恕众生，不原谅众生，是苦了你自己。

学佛，不只是让你学习多少的佛法，而是说你要改变自己多少。就如进了寺庙又是烧香又是

叩头，出了寺庙又是骂人又是霸道。香烧的再多又如何？头叩的再多又如何？

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程，

不懂得：戒贪、戒嗔，看空、放下就不成其为学佛。－－只是交流。

佛法是善法，善人学善法，善法善人学，人成佛成。放下“贪、嗔、痴、慢、疑”是名学佛，

学佛法，不是仅仅学习经文，而是要你改变生活习惯，学佛法的过程是改变自我习性过程。

－－个人观点，只是交流。

@等待传奇 abc 2016-03-27 06:45:05
按进化论说法动物从低级到高级，承认地球无生命到有生命，人的根源追到底应为尘土，佛

也是造物主造出来的，人的所有思想也是造物主造出来的

-----------------------------

请用科学知识回答：造物主是谁造的？谢谢！

如果今天我要造房子，是造物主帮我建造的，还是人类自己建造的为什么？谢谢！

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:54:31
人类要创造自己的幸福，还靠自已，马克思说的，凭什么自已不劳动要养懒人

-----------------------------
你认为体力劳动是劳动，脑力劳动就不是劳动吗？佛陀懂得因果论，现代的科学家懂吗？

356



@等待传奇 abc 2016-03-27 11:31:10
天地不仁，与万物为狗刍，上苍还要地震，洪水，战争，不怒不显其威

-----------------------------

就如两个村庄世代争斗，不斗不显其威，如果有一方不想斗了，会怎么样？

@等待传奇 abc 2016-03-27 12:05:31
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾

-----------------------------
人有欲望，因为贪，因为怕，就一定会有矛盾－－所以一旦想要的得不到，满足不了自己的

欲望，有的人就会造业，用不正当的方法去获得自己的东西，这种人会造业，会烦恼、痛苦。

所以，人要知足，要懂得过自己的生活。

佛法是善法，善人学善法。但是对有些人来说学佛法之前，最好先把做人的善法学好，这样

才会事半功倍，如果一个没品德的自私自利的人学佛法，慢慢学吧，佛菩萨可不会帮助加持

这种有“贪”念的人。所以，学佛，首先必须戒“贪”。

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

@万税总里 2016-03-27 23:18:58
想不迷其实很简单，觉悟了就 ok 了。

-----------------------------
@无为 vb 2016-03-27 23:30:55
你说说，怎样才能觉悟？觉悟需要具务那些条件？谢谢！

-----------------------------
@万税总里 2016-03-28 00:35:48
觉悟需要有四个条件，或者其中之一：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进。

达至以上四个条件的前因付出则是实修三无漏学：戒、定、慧。

若无行持实修，懂得再多也都废的。

-----------------------------
谢谢回复。请问怎样做才能：具足善根，具足敬信，具足加持，具足精进？你有什么好方法？

@等待传奇 abc 2016-03-27 07:57:03
先有蛋，还是先有鸡？

-----------------------------

单纯从生物学来说：先有鸡，后有鸡蛋。－－因为是鸡下的蛋，才叫鸡蛋。如果是蛋孵出的

鸡叫蛋鸡，不叫鸡蛋。这样回答你满意吗？

古人常说“一命二运三风水，四积功德五读书。六名七相八敬神，九交贵人十养生。十一择
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业与择偶，十二趋吉要避凶。”意思是人的一生会受到以下因素影响：

一是是命中注定。问问大人们，他们会说年龄越大，越会相信命运。

二是运气（机遇）。命好，但运气也有坏的时候。例如小平同志的三起三落。

三是风水的影响。包括祖坟风水和现代居家风水。

四是行善积德。多做好事，坚信这一点。

五是读书充电。知识改变命运。

六是名字对人的影响。好的名字可以让人终身受益。

七是看面相（手相）的好坏。例如整容的影响。

八是尊敬天地神灵。可以不信，但要敬畏。

九是交往有益的朋友。选择合适的朋友圈，这样才容易有“贵人相助”。

十是养生和健康。身体是革命的本钱。

十一是职业行业的选择和配偶的好坏。“女怕嫁错郎，男怕入错行”，其实男女都是。

十二是懂得趋吉避凶。学会把握机遇，意识到（生命、投资）危险时，要赶紧避开。

这是古人的智慧，想想是不是很有道理呢？

如果您想让自己的人生更圆满，生活更幸福，以上十二点不能不考虑。

佛无外不在，佛只和缘的人相应。

佛－－无缘不度，佛－－不能让你成佛，佛－－不能替你消业。佛能加持－－不等于不要亲

证，佛能入梦－－不等于能替代。真正的智慧是觉悟而得，本性就是佛性，相通自然而得。

－－交流。

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
人类的祖先如果和非洲有关的话，是不是你要到非洲去寻祖？如果没有东方中国传承了佛

学，印度的佛学还有吗？－－其实说：印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们的这种话的

人都不懂得什么是佛和佛法。着“相”啊！

@诗礼禅家 2016-03-29 17:28:08
中国应该免费帮助印度搞基础设施建设，并要给印度布施供养资金，让印度发展起来。使印

度人民感受到中国人的虔诚和善意后，印度人民一定会大发慈悲，善待中国人民的。

印度人民除了穆斯林外，其他的连肉都不吃，善待动物。有至仁至慈之心。只要中国人民虔

诚和善意的对待印度人民，中印关系一定能够搞好。

中国人民欠印度人民的文化债，印度的佛教帮助了无数的中华民族祖先们，离恶向善，趋向

菩提，走向涅磐大道。中......
-----------------------------
佛学是超科学，是真相的揭示，可以敬仰，但不是迷信。

@u_98276580 2016-03-31 02:10:10
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我知道你在弘法，但是我只能和你说看情况。定性的说，福德因缘善根，咱们能在这里聊天，

乃至生活在这个有法的时代，就已经有了。就像金刚经说的不惊不布不畏已于无量诸佛所种

善根。佛教是中道，不能偏颇，感觉你有点偏向善，这没问题，但是不能不强调修行。六波

罗蜜相信你肯定知道，布施只是其中一个，我们终归是要跳出轮回，而不是升天。善是修的

保证，修是善的目的，在咱们没有成佛乃至开悟之前，时间经精力都是有限的，把......
-----------------------------
网上有人诽谤佛法，你会出手护法吗？为什么？谢谢！

@u_98276580 2016-03-31 16:57:02
给你提一个建议，时代变了，佛教也许应该换一个“马甲”。古人没见过飞机汽车，也没见

过普通老百姓都能“酒池肉林”，更没见过至少三代人都懂得基础的物理化学生物地理。存

天理灭人欲已经变成市场经济。不管愿不愿意承认，现代人的根基与古人完全不同。

很敬佩弘法的法师们，远的净空法师，宣化上人，不懂得物理。近的大安法师，净宗法师不

懂得市场经济。他怎么说怎么不对劲，都是好法。但就像你拿一字改锥拧十字螺丝，......
-----------------------------
哈哈！你还有机会改变的是吗？可惜，我是改不了了。佛法是善法，“众善奉行，诸恶莫作”

将会伴我一生，没办法，我是改不了了，要改是你的事情了。谢谢！

@u_98276580
性、相、台、贤、禅、净、律、密，汉传八大宗派每一个都有自己的修行法门。你持五戒，

吃素，最好日中一食，就是律宗了。一一介绍太多了，你自己百度一下吧。修某一宗派不是

只能用这一宗派的方法，我就喜欢打坐念佛。可以穿插，咱们聊天中间有人建议你学唯识，

法相宗的一些基础知识。我感觉他说的在理。

评论 @u_98276580：为什么要有经文，经文的作用是什么？释迦牟尼说法四十九年为什么

没有留下文字你明白吗？为什么要吃素？为什么要日中一餐？为什么要持戒律你明白吗？

－－你《五蕴》空了吗？怎么感觉不到你是空《五蕴》的。为什么？

@u_98276580 2016-04-01 02:47:20
因为不懂才傍，懂了怎么傍呢。不懂不可怕，我也不懂，咱们慢慢学，只是由于既有知识，

或者周遭经验导致不愿意学才是可怕的，应该生起怜悯心。粗浅接触不解其因，最好赞叹，

不要让她做业，更不要加深她对佛教的反感，结个善缘。以后接触深了，量自己能力而行，

能度就度，在我理解这才是菩萨道。

佛家讲缘，度成了，你就是他的善知识，没有比法布施更善的了，度不行，也只能说明自己

道行不够，更应生起精进心理，万万不可......
-----------------------------
“量自己能力而行，能度就度，在我理解这才是菩萨道。”谢谢指导！

你看现在到处说“佛狗”。不都是争起来的，－－争论和心中的宣泄是两回事。

众生除我都是佛。－－是指修行者内心的心态吧，能不能见了恶人就去夸他是佛，让他坏事

多做一点？

“ 我很佩服印度圣雄甘地，从某种角度来说他比毛伟大。非暴力不合作，”－－这是一种

精神战争，其影响力比战争更大。所以，我觉得无所谓好坏，只是方法。关键是要有正见。

你说呢？

@u_98276580 2016-04-01 17:21:55
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还是有这个道理，你可以先查一下妙有这个名词。本体是空，但是有作用。为什么有佛经，

看之前回复喜欢金刚经，里面有一句话法尚应舍。佛经是让你模拟体悟一点佛的境界，体悟

完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫空。

很高兴你提到了释迦摩尼佛没有留下文字这个观点，这是 历史 学范畴，你可以读一

读季羡林的东西。如果你指的是另外一种留下文字，......
-----------------------------
大家有机会交流也是一种缘分，何况这位网友是一个热心人，交流也好，指导也好，原则是

符合佛法教义，只是有时候这个教义很难被对方认同。比如， @u_98276580 说：“佛经是

让你模拟体悟一点佛的境界，体悟完了（每个一段时间，都有新体会）就可以舍了，这就叫

空。”空是这样解答的吗？

@u_98276580 2016-04-01 18:00:36
所谓佛狗，狗者疯也。这其实讽刺了现在一些佛教徒的行为，争辩我慢。学佛心态平和一些

吗。我感觉这个这个帖子里的人都不错，至少不会通篇地狱之类的。不懂佛的人很容易以为

你在咒他，生起嗔恨到不为美。

说你提的宣泄，我觉得宣泄是好的啊，说明他有缘。至少没有宣泄别的。恶缘也是缘，有缘

就能度。你看他知道佛法了，只不过不明白，更应该生慈悲心。精进努力学，大开方便的度。

如果他傍佛我不直接制止，就是错的话，我......
-----------------------------
佛法为什么不被有些世人认可，这其中确有佛弟子的不作为，没有让大众从佛弟子身上体会

到佛法的善、慈悲和关爱，但是仅仅是这个原因吗？不竟然，因为现在的社会上除了佛教外，

还有其它的教徒，常言道，好人有人欺，好马有人骑，在有的地方，佛教时常会受到攻击，

不排除有些人是拿钱来黑佛教的，如果一个地方没有正气，这个佛法是很难立足的，就会没

市场，就象菜市场一样，你不占，就会被别人占领，所以，我认为，佛法是善，但不是软弱，

佛法不争，但不是被欺负，一味的退让结局只有消失，所以，我是不认同你为了一个人（失

慧根）而失去一片市场的观念的。也许你的内心是善的，但你对佛法的理解是偏颇的，佛法

是可以痛斥某此外道的，在特定的情况下，佛弟子（见性）也是可以动杀念的。因为佛法是

心法，除一人救万人不就是善吗。比如，有句话叫：“我不下地狱谁下地狱”，你认为佛弟子

是不能下地狱吗？佛弟子是没有但当的吗？佛弟子怕下地狱吗？有地狱吗？哈哈！佛法是善

法，同时佛法也是正法，佛法是慈悲，但佛法不是软弱，佛法是度人的，但不度无缘之人。

－－以上个人观点，不一定对，只是交流。

@心地认识界 2016-04-01 22:22:41
@无为 vb
您能告诉我人为什么叫人，又读人，即如你，我，他，佛，神，上帝，等等的为什么这么叫，

这么读？其实我同样问过我自己，除了人本自我心地的认识，也就是人本自然本真本我内外

一体性的相生呼应的体验其本身就是人本自我心地的认识之外，一无所获，也就是人其本身

就是人本自我认识，自我体验，自我存在的，而这其本身就是有形亦非形，无形非亦形，心

地本真足，何来内外呼。

-----------------------------
你想交流宗教的佛法、基督教，还是想交流自然科学？你在我这个宗教帖子里出这样的题目，

好象审题有问题？如果我用基督教的教义来回答你的问题，你认可吗？－－你爱上帝吗？你

信上帝吗？你不会想让上帝来信你吧？你说呢？

“心地本真足，何来内外呼。”－－什么是心地？心地那来的？心地是用什么做成的？你能
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回答吗？
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